



Disminuye número de ambulantes en Centenario luego de fiscalizaciones

Comerciantes del sector valoran la medida, pero relatan que en las tardes aumenta la presencia.

David Muñoz Castillo
 cronica@lidernantoniao.cl

Reducir la cantidad de vendedores ambulantes en el centro de San Antonio es una de las tareas que se propuso la nueva administración del alcalde Omar Vera.

Con fiscalizaciones que cuentan con la participación de diversas instituciones como Carabineros e Inspección Municipal, durante este verano se ha conseguido disminuir la cantidad de personas ejerciendo el comercio ilegal.

Vecinos que trabajan en Centenario así lo confirman, pero también reconocen que falta más control, ya que detectaron que los ambulantes se van en las mañanas, pero reaparecen en las tardes.

El profe Miguel Espina, quien está haciendo un "pitutito veraniego" en un restorán, analizó que "se ve más tranquilidad y que está mejorando. Algunos se ponen medios violentos, pero en la medida que exista la voluntad de todos, esto va a cambiar".

Parado en la vereda sur de Centenario hizo un análisis de la conducta de los ambulantes. "En la tarde se ven más, desde las 12 y me-



VEREDAS DESPEJADAS SE APRECIAN EN ALGUNAS HORAS DEL DÍA EN CENTENARIO.



EN LA TARDE SE VUELVEN A INSTALAR LOS AMBULANTES.

dia en adelante aparecen. Después que no siguen los controles, llegan. Y siguen las personas que llevan años instalados. Lo bueno es que ahora hay control", destacó.

Katherine Zegers, en un quiosco que está en la esquina de Francisco Javier Vera, describió sobre el panorama en el centro que "hoy no se ven tantos, por-

que la mayoría de los ambulantes se van para la costa, pero tampoco se han podido poner, porque los están fiscalizando. No se ven todos, están los que llevan años, son tranquilos. Los que se quedan en este sector son los antiguos, son todos familiares".

"Con las fiscalizaciones que se han hecho se ven menos ambulantes, están

CARABINEROS

El capitán Gian Franco Dall'orso, subcomisario de los servicios de la Primera Comisaría de San Antonio, explicó que "hemos desarrollado distintos operativos interinstitucionales en compañía de personal municipal".

Destacó que "hemos tenido buenos resultados en cuanto a la cantidad de detenidos, además de generar junto con la municipalidad de San Antonio instancias de diálogo con los comerciantes que no han estado a gusto con las reiteradas fiscalizaciones".

más controlados, pero de vez en cuando. Se entiende que se hayan molestado, porque les dijeron que a partir del 15 (enero) iban a empezar a fiscalizar, se supone que tenían un permiso hasta el 10 de enero, y desde el 15 iban a pasar los carabineros con los inspectores", comentó en relación a las protestas de los ambulantes en los últimos días.

Y planteó que "los que

se fueron son fluctuantes, siguen los antiguos. Los otros son por temporadas".

Mientras que en su local de Centenario casi esquina Alberto Barros, Mery Avilés señaló que "mientras están los carabineros y los inspectores no se ven. Por lo menos se han visto menos ambulantes. Ahora se puede caminar por la veredas, pero falta todavía".

Y reconoció que "por lo menos he visto que las au-

toridades se están preocupando más, porque antes era horrible. Está mejor, pero falta. Va mejorando y se ve el cambio".

DIRECTOR

El director de Seguridad Pública de la Municipalidad de San Antonio, Cristian Fuentealba, explicó que "estamos enfocados en reducir la cantidad de vendedores ambulantes, porque así lo establece la ley y porque existe una ordenanza que hay que cumplir, para ello hemos desarrollado mesas de trabajo con distintas instituciones, como la PDI, Servicios de Impuestos Internos, Aduanas, nuestros inspectores, departamentos externos y la Delegación Presidencial Provincial, con quienes tenemos una muy buena relación para ir coordinando distintos operativos en el centro de San Antonio".

Con la llegada del refuerzo de 20 carabineros, desde la Escuela de Suboficiales, se intensificaron las fiscalizaciones conjuntas con personal municipal "y todos los días están cumpliendo labores en el centro", detalló.

Cristian Fuentealba destacó que "hoy la gente puede transitar por San Antonio, por Centenario y se dará cuenta que existe una disminución del comercio ambulante. La idea es que los históricos, los que llevan 20 años trabajando, puedan continuar, pero establecidos y con la cantidad de metraje correspondiente".